

Liebes VSVP-Mitglied

Wir freuen uns, Dir unseren zweiten Newsletter zu präsentieren. Du findest darin eine Vorschau auf spannende Artikel in der SZP 2/2019, die Du in den nächsten Tagen erhalten wirst. Dazu kommen einige kurze Informationen aus dem Verband.

Wir wünschen Dir eine gute Zeit und freuen uns über Reaktionen und Anregungen.

Mit herzlichen mykologischen Grüssen

Der Vorstand des VSVP

Standing Ovations an der DV in Fribourg für den nach 12 Jahren zurücktretenden VSVP-Präsidenten Rolf Niggli. Es waren eindruckliche und bewegende Momente, als Hans Fluri und Hugo Ritter, zusammen mit den rund 150 DV-TeilnehmerInnen, Rolf für seinen beispielhaften Einsatz dankten. Den Artikel mit Bildern über die DV findest Du auf Seite 4.

Als Präsident ad interim (für 2 Jahre) wurde Nicolas Küffer, Redaktor SZP, gewählt. Das heisst: Es wird weiter eine neue Präsidentin / ein neuer Präsident gesucht, denn 2 Jahre fliegen im Nu vorbei!

Im Jahresrückblick 2018 des Tox Info Suisse von Verbandstoxikologin Katharina Schenk-Jäger fällt die Häufung von Röhrlingsvergiftungen auf: 10 Fälle mit leichten und 19 Fälle mit mittleren Symptomen. Die Spezialistin weist darauf hin, dass die Zusammenarbeit zwischen Tox Info Suisse und der VAPKO mit ihren Pilzkontrolleuren und Notfallexperten sehr wichtig ist. Weitere interessante Details liest Du auf den Seiten 24 bis 27.

«... und tatsächlich – ein Knall zerschneidet die Stille, sieben weitere folgen. Mit jedem Knall sieht Sporil, wie einer seiner Brüder durch die kleine Öffnung geschleudert wird.» Das ist der wiederum ausserordentliche Einstieg in die 13. Folge der «Seite für den Anfänger» von Jean-Pierre Monti und Yves Delamadeleine. Auch dieses Mal ein packender,

informativer und gut verständlicher Text über die Wulstlingsverwandten (Amanitaceae) auf den Seiten 21 bis 23!

So geht Jugendarbeit im nahen Deutschland: An der so genannten «Kinderuni» in Bad Säckingen erhielten Kinder einen sehr interessanten Einblick in die Welt der Pilze. Vom VSVP nahmen Franziska und Claus Maler teil und organisierten mit Geschick und Können eine spezielle Bühnendekoration für die Jugendlichen. Den reich illustrierten Artikel findest Du auf den Seiten 28 und 29.

Der Bergwald-Risspilz (*Inocybe silvae-herbaceae*) wurde bis jetzt nur in den borealen Zonen Skandinaviens (Finnland, Schweden, Norwegen) gefunden. Nun ist Roberto Cagnoli 2017 und 2018 im oberen Bleniotal auf 1500 Metern Höhe auf ihn gestossen. Die Bestimmungsgeschichte dieses Erstfundes in der Schweiz ist ab Seite 15 zu lesen: Eine fesselnde Darstellung der verschiedenen angewendeten Methoden, die schliesslich zum überraschenden Ergebnis führten.

Weil die Leiterin des Sekretariats, Iris Kupicky, aus beruflichen Gründen nur noch bis Ende Juli für den VSVP tätig sein wird, sucht der Verband dringend eine Nachfolgerin / einen Nachfolger. Nähere Informationen im Inserat auf Seite 33.

Und zum Schluss ein wichtiger Hinweis: In letzter Zeit waren einige betrügerische E-Mails mit einem VSVP-Absender im Umlauf. Darum: Der VSVP verschickt nie Rechnungen, Zahlungsaufforderungen oder Mahnungen per E-Mail. Falls Du eine E-Mail mit einer Zahlungsaufforderung von einer VSVP-Adresse bekommen solltest: Unverzüglich löschen und keine Anhänge öffnen!